



Flor María
Yáñez Álvarez

HACIA UNA CULTURA DE LA PAZ

Entre memes y directes

Vivimos en tiempos en el que las reformas constitucionales, —muchas de ellas por “caprichos políticos”—, acaecen a una velocidad vertiginosa. Tristemente, transcurren en paralelo a la apatía social.

Tan sólo en el sexenio de AMLO se reportaron alrededor de 27 reformas constitucionales aprobadas y, antes de irse, mandó un paquete con otras 20 reformas. En los primeros meses de Sheinbaum, ya se han aprobado como 13 de ellas. Mientras el Congreso aprueba cambios que redefinen la estructura del Estado, el “pueblo” funge sólo como espectador sin conmovirse. El filósofo Byung-Chul Han diría que es porque la política se ha vuelto un espectáculo. donde “el ciuda-



dano es un consumidor pasivo que se limita a reaccionar emocionalmente, pero se abstiene de participar y cuestionar con conciencia crítica”.

Mientras la discusión pública se diluye entre memes, *La casa de los famosos*, chismes y la banalidad de las redes, el gobierno reconfigura las instituciones y nos coloca en estado de vulnerabilidad democrática. Las estructuras de poder actúan con seducción informativa e ilusión de participación, mientras se deja la vía libre para reformas, que consolidan intereses del poder en turno.

Sean estas “buenas” o “malas”, el denominador común es mantener a la población atrapada en una dinámica de superficialidad e indiferencia.

La pregunta es: ¿cómo reconectarnos con la política más allá de “memes y diretes”? La respuesta es, en retomar conciencia de la acción cotidiana, cuestionar cada decisión pública desde la comprensión profunda de cómo esas decisiones afectan nuestra vida y nuestro futuro colectivo.

Debemos habitar la política desde la responsabilidad y la participación activa. Sheinbaum lleva un año de mandato, usted: ¿qué se imagina que hará más con los cinco años que le quedan, si usted no para la antena?

La pregunta es: ¿cómo reconectarnos con la política más allá de “memes y diretes”? La respuesta es, en retomar conciencia de la acción cotidiana, cuestionar cada decisión pública desde la comprensión profunda de cómo esas decisiones afectan nuestra vida y nuestro futuro colectivo. Debemos habitar la política desde la responsabilidad y la participación activa. Sheinbaum lleva un año de mandato, usted: ¿qué se imagina que hará más con los cinco años que le quedan, si usted no para la antena?